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 微议论

▲

核心提示

赛后，中国队主帅卡马乔言语中对本
场失利心有不甘。他说：“这场比赛，我们
知道对手并不强。如果对方比你好，你输
球可以理解。但我不明白，有的比赛输得
莫名其妙。第二个球是我们连续三个失
误，我不知道为什么。之前的世预赛输球
是因为失误，现在这场比赛还是失误，我们
总是给队员说这些问题，但是队员们显然
并没有做到。”

虽然在赛后的新闻发布会上，卡马乔
的情绪也有一些低落，但面对自己的球员
时，卡马乔立刻收敛起自己的这番情绪，他
大声冲着自己的球员们说：“你们都把头抬
起来，不要像天塌了一样，这才是第一场比
赛，后面还有5场比赛呢，要有信心好好打
下去。要相信只要我们回到主场，一定可
以战胜他们。”

□本报综合

足球评论员黄稚轩：我待国足如初
恋，即便虐我千百遍。

足球评论员黄健翔：昨夜看了中国
队比赛的朋友们，咱们给中国队，也给自
己来一回雪中送炭吧！反正咱们都看
了，都不怕看到输，也不怕被人笑话，咱
们至少发现，还有那么多人和自己一起
共同承受、共同守望。这年月，有人跟你
一起笑、一起美、一起甜、一起牛不难，有
人跟你一起哭、一起丑、一起苦、一起窘
不易。为这不易，让我们站在一起！

节目主持人徐阳：中国队又输了，如
果……如果……但我知道足球场没有如
果。抱歉，中国足球又让大家过年添堵
了。接下来国足又会成为人们茶余饭后
的笑料，但我相信真正爱中国足球的人
笑不出来，而我也愿意陪着中国足球一
起挨骂并一路走下去，因为我深深爱着
那个不争气的中国足球。低下头不代表
认输，是为了有一天可以昂首挺胸。

足球评论员詹俊：少了冯潇霆和张
琳芃，否则有机会收获平局。进攻边路
配合还不够熟练，单前锋效果一般。没
关系，至少知道沙特队也是半斤八两，回
到主场争取拼下三分。斗志与拼劲儿值
得肯定。

足球名将李毅：说句公道话，今天小
伙子们踢得还是不错的，希望广大球迷
和媒体能够宽容点儿，只不过老卡今晚
有点儿喝多了！

足球评论员贺炜：在既有能力的基
础上，看到了战斗精神。打得不错！

要过年了
国足不争气 您可别生气
曝卡马乔帅位堪忧曝卡马乔帅位堪忧 高洪波随时顶上高洪波随时顶上

据了解，中国足协去年年底曾
与前国足主帅高洪波接触过，让他
作好准备：一旦卡马乔走人，你上。

去年11月底在深圳女足四国
赛举行期间，足协副主席于洪臣
与高洪波秘密见面，会谈的主题
便是国足帅位。当年如果不是赞
助商大连万达突然介入，强力要
求换上洋帅，高洪波应该不会在
20强赛的关口仓促走人，而他在
下课之后始终不对外多言，也被
足协方面认为是“识大体”的表
现。在这次会面中，于洪臣告诉

高洪波：“如果卡马乔执教成绩太
差，你要作好准备。”

尽管当事双方都不愿回应，
但此后高洪波在参加广州老甲A
明星赛期间接受媒体采访时，说
出了一句意味深长的话：“如果我
的国家队教练生涯是90分钟，我
只踢了45分钟，我希望我可以完
成下半场的比赛。作为本土教
练，我的梦想是带队进一次世界
杯。”目前，高洪波已经离开贵州
人和队的主教练位置，这也为他
重回国字号扫清了障碍。

负于沙特队之后，国足主帅
卡马乔再次成为被责难的焦点。
对于这位带领中国队在世界杯预
选赛20强之中就被淘汰的西班
牙籍主教练，几乎所有人都认为
在过去一年多的执教中并没有让
中国队出现太大的变化，相反在
临场指挥中的保守与缺乏应变让
卡马乔受到了更多的指责，更多
的球迷与媒体记者开始质疑中国
足协为何还要继续使用卡马乔，
为何当初要强行用卡马乔换掉高
洪波。

为什么要继续使用卡马乔？
原因很简单，中国足协当初与卡马
乔签订的是一份3+N的合同，卡
马乔的合同期至少要到2014年8
月才结束。不过，中国足协内部对
卡马乔的工作也有不同看法，有人
认为不管卡马乔带队打成什么样，
都应该履行合同。对此，主管国字
号的于洪臣曾经在接受采访时表

示：“如果在亚洲杯预选赛中打得
不好，肯定得有个说法。”

这个说法是什么，于洪臣当
时没有明说。但很显然，这几乎
就是在暗示卡马乔如果不能带队
进入亚洲杯决赛，很有可能会下
课。不过亚洲杯预选赛全部打完
已经到2014年3月，距离卡马乔
合同到期也只有5个月的时间。

那么，中国足协是否会当机
立断提前结束与卡马乔的合同
呢？据了解，在去年12月，中国足
协内部已经在商议换帅的方案，
包括技术部已经在准备如果换帅
谁来接替的人选资料。只不过，
当时这个想法是由韦迪提出来的
还是由总局自上而下的想法不得
而知。但如果想提前与卡马乔解
约，一个关键的问题就是必须支
付违约金，这就要看中国足协能
否找到埋单的企业或像沙特王子
那样的大款。

目前和中国队同组的伊拉克队首战小
胜印度尼西亚队，从而和沙特队同积3分
并列榜首。这样，中国队的出线前景已不
容乐观。后面主场对伊拉克队和沙特队的
比赛要尽力抢分，对印尼队更是不能丢分，
这对现在的国足来说，难度很大。

此前承诺国足不给国人添堵的中国足
协副主席于洪臣，赛后向全国球迷表达了歉
意：“在春节前夕，国足输球让关心中国足球
的球迷以及各级领导失望了，在此我谨代表
足协和国家队向大家表示深深的歉意。”

谈到这场比赛，于洪臣坦言中国队上
半时的表现要好于下半时：“大家都尽力
了，上半时表现好于下半时，但在第60分
钟到第80分钟这段时间表现较差，球员们
失去了对胜利的欲望，这也是后来丢掉第
二个球的原因。”

尽管输掉了亚预赛的首场比赛，但于洪
臣还是希望球迷对国足和卡马乔要有信心：

“这场比赛我更愿意看作是对此前西班牙拉
练备战效果的一次检验，希望大家能够继续
给国足以信心，也要给予国足更多的耐心。”

□本报综合报道

2015 年澳大利亚亚洲杯预
选赛北京时间 2 月 7 日凌晨开
战，做客的中国国家队以 1∶2 不
敌沙特队，在C组首轮比赛中遭
遇了“开门黑”，没能在蛇年春节
前夕带给球迷一场胜利。

【前景分析】
出线前景不乐观

【足协声音】
于洪臣：让大家失望了

【教练发言】
卡马乔：输得莫名其妙

【业内分析】打不好亚预赛卡马乔就下课

【江湖传闻】足协曾暗示高洪波作好准备

卡马乔喝多了吧
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卡马乔在场边呼喊


